



# あすか野小だより NO.7

生駒市立あすか野小学校

学校だより 令和5年10月27日



<https://www.city.ikoma.lg.jp/category/18-10-0-0-0-0-0-0-0.html>

## 第43回運動会

10月17日(火)、全校児童が運動場に集合。プラスバンドの華やかな演奏と色別リーダーの力強い言葉で始まったオープニングセレモニーの後、各学年の競技や演技を見て、温かい拍手や大きな声援を送り合いました。

1年生の「かごまでとどけ1・2・3！」。ジャンボリミッキーのかわいらしいダンスと玉入れで、かごをめがけてナイスインでした。2年生の「Magic」。両手に持った色とりどりのフラッグが宙を舞い、とてもきれいでした。3年生の「祭りだ！ワッショイ！」。神輿に乗せた大玉をスピードにも乗せて、4人で上手に運んでいきました。



4年生の「kick & slide」。軽快な音楽に笑顔でのノリノリダンスで、見ている方も自然に身体がリズムを刻んでいました。5年生の「うずしおレース」。3人が協力して1本の棒を運び、うずしおのごとく力強く旋回させていました。そして、小学校生活最後の運動会となった6年生。「ダイナミック琉球」では、勇ましい掛け声と太鼓の音を鳴り響かせ、ダイナミックな踊りがかっこよかったです。「The last run！」では背中に「翼」の文字と絵が入った揃いの黒のTシャツを着てバトンをつなぎ、最後まであきらめない力強い走りを見せてくれました。



また、6年生は、1~5年生の競技において係活動の方でも活躍し、最高学年としての役割を果たして運動会の進行を支えてくれました。

10月21日(土)は、保護者の皆様、地域の皆様にご覧いただき、ありがとうございました。温かく見守り応援してくださったことで、子どもたちの頑張りを後押ししていただきました。また、運動会委員さんと運動会係さんには、受付、案内、準備等で大変お世話になり、ありがとうございました。そして、学校近隣にお住まいの方々には、音響面等でご理解いただきましたことに感謝申し上げます。

「燃え盛る情熱の炎で限界を突破し、それぞれの優勝を目指そう」のスローガンのもと、みんなで頑張った運動会。子どもたちには、この経験を今後の学校生活にも生かし、仲間と共に成長の歩みを重ねてくれることを期待します。

## 5年生 野外活動 (in 曾爾)

9月28日・29日、5年生の野外活動が曾爾高原で実施されました。1日目は「亀山ハイキング」「野外炊飯」「キャンドルファイヤー」、2日目は「フォトテーリング」を行いました。雄大な自然の中で、仲間との活動を通して、教室では学べない多くのことを学ぶことができました。

(子どもの感想より)・班のみんなで作ったカレーは、お米がもちもちのおもちみたいで、すごくおいしかったです。・ご飯がかたかったけど、みんなで協力し合って作ったご飯なので、おいしかったです。・亀山ハイキングでは、階段がとても長くてしんどかったけど、高い所からの景色がきれいでました。・キャンドルファイヤーで、先生が考えたゲームもレク係が考えたゲームもどちらも楽しかったです。

## 6年生 修学旅行 (to 和歌山)

10月4日・5日、6年生が修学旅行で和歌山方面に行ってきました。1日目は「和歌山城」「エネルギーランド」「白良浜」、2日目は「三段壁」「アドベンチャーワールド」へ。集団としてのマナーを守りながら、和歌山の歴史や自然等に触れるこことできた充実の2日間でした。

(子どもの感想より)・和歌山城から見た景色は、とてもきれいでました。・白良浜に行ったことが、心から楽しいと思えた瞬間でした。天気がとても良く、夕日が言葉に表せないほどきれいでました。・三段壁の洞窟の中は、とても風が強く、波もすごかったです。みんな「キャーキャー」とさけんでいました。・イルカショーで一番前の席に座りました。イルカがすごくかわいくて、ジャンプもすごくて、一番前で見てよかったです。

## 校内読書月間 (10月27日~11月9日)

「読書は心の栄養」。人は読書を通して様々な言葉や生き方に触れ世界を広げることができます。

あすか野小学校の図書室には、現在12157冊の蔵書があり、図書室前には新しく入った本の紹介も掲示してあります。10月27日~11月9日は、あすか野小学校読書月間。ぜひ、この機会に本に親しみ、読書の秋を過ごしてほしいと思います。また、この期間には、図書委員会による図書クイズの掲示や教師による読み聞かせ会も実施されます。

ところで、先日、将棋界で史上初の八冠を達成して脚光を浴びている藤井聰太さんは、大の読書好きで知られているそうです。豊富な語彙力、先を読む力など、読書で培つた部分も大きいかもしれません。





# あすか野小だより NO.8

生駒市立あすか野小学校

学校だより 令和5年11月28日



<https://www.city.ikoma.lg.jp/category/18-10-0-0-0-0-0-0-0.html>

平素は本校教育活動にご理解とご協力を賜り、ありがとうございます。朝の冷え込みが一段と厳しくなり、早いもので今年もあとひと月ほどとなりました。

さて、明日から3日間にわたり、音楽学習参観が実施されます。各学年ともに、本番に向けて一生懸命、練習してきました。なお、本日と明日29日に学級閉鎖と学年閉鎖の措置をとっている1年生の1クラスと3年生の全クラスの子どもたちは、明日の音楽学習参観に参加できなくなりました。代替措置については後日、該当クラスの保護者の皆様にお知らせいたします。急なことで申し訳ありませんが、よろしくお願ひいたします。

## 社会見学に行ってきました。

### ~1年生~

11月2日(木)に、京都鉄道博物館に行ってきました。館内に並ぶたくさんの昔の電車や機関車に子どもたちは興味津々。見学の他、SL機関車にも乗りました。車掌さんの「出発!」1年生の「進行!」の声に合わせて動き出し、子どもたちの笑顔がはじけました。  
[子どもの感想より]・えすぎるにのってたのしかったです。おひるにでんしゃのしゃこで、おべんとうをたべました。でんしゃとでんしゃのあいだでたべられてびっくりしました。こんどは、かぞくといきたいです。



### ~4年生~

11月6日(月)に平城宮跡歴史公園と東大寺大仏殿の見学に行ってきました。奈良県にある文化財や世界遺産について知り、それを受け継ぐ地域の発展につくした人々の願いについて学びました。



[子どもの感想より]・いざない館に、昔の調味料や平城京のミニチュアがおいてありました。東大寺にある大仏は家ぐらいのサイズだと思っていたけど、そうぞうの100倍ぐらいでかくて、びっくりしました。外国人観光客がたくさんいて、びっくりしました。

### 発明王になろう!(6年生)

6年生は、総合的な学習の取組として4月から「発明王」のプロジェクトに取り組んできました。そして、身近な困りごとを解決するための発明品作りを通して、失敗を恐れずチャレンジすることの面白さを学びました。11月8日は、6年5組の子どもたちがふれあいホールで発明の試作品発表会を行ってくれました。「床に落としてもすぐに拾える下敷き」「手に汚れがつかないようにするペンのキャップ」「磁石できれいに整理できる筆箱」等々。失敗と試行錯誤を繰り返して試作品作りを行った経緯を大型モニターで説明し、発明試作品を実演しながら紹介してくれました。



この日は、教育長様をはじめ、市教育委員会の方々が参観にお越しください、グループの発表毎に、心温まる称赞のコメントを寄せてくださいました。

### ～ 第2回学校運営協議会～

11月10日(金)、第2回学校運営協議会を本校ふれあいホールにて開催しました。まず、はじめに委員の皆様に、校舎内を巡りながら各教室の授業風景を参観していただきました。ホールに戻り、学校予算と執行状況について報告し、その後、地域学校協働活動の環境整備、見守り活動、教育活動支援、放課後子ども教室の4チームから今年度のこれまでの活動についてご報告いただきました。

そして、委員の皆様による協議、意見交換としては、「見守りボランティアの高齢化による人員の減少が心配されるが、PTAとの連携を進め、最近、保護者の参加が増えている。」「地域の高齢化が進み、自治会の活動についても悩みとなっている。」「学校の様子を見て、子どもたちはよく頑張っていると感じた。」「若い先生が多く、工夫しながら頑張って教えておられる。」「大型モニターが当たり前になっていて、ICTのいいところを取り入れながら、今までのいいところも継続していくべきだ。」「旧館と新館で明るさが全然ちがうと感じた。」「廊下の電気が切れかけていたり、ほこりがたまっていたりするものもあった。」「PTAの係活動で清掃を入れたらどうか。」「地域共生社会と言われている。保護者や地域の協力とあわせて、予算をつけて業者委託など出来ていくといいのでは。」等、様々な貴重なご意見をいただきました。ありがとうございました。

今後も、地域の皆様、保護者の皆様のお声を学校運営に生かし、地域とともにある学校作りを進めていきたいと思います。

### 昔からの遊び交流(1年生)

11月21日(火)、今年度も1年生が「昔からの遊び」を老人会24名の方々に教えていただき交流しました。1年生教室と図工室に、お手玉・カルタ・けん玉・おはじき・あやとり・コマ回しのコーナーが設けられ、グループごとに移動しながら、全部の遊びを体験しました。どのコーナーも笑顔が絶えず、大盛況でした。時間の終わり際にコマを回すことができた子が、「最後いけたー」と叫ぶと、「うまい!」「上手になった!」と、老人会の方がいらっしゃる喜んでくださっていました。



和やかな雰囲気で子どもたちにやさしく教えてくださった老人会の皆様、本当にありがとうございました。

### 金賞受賞! 全国大会出場へ あすか野小学校プラスバンド

10月29日(日)に第45回マーチングバンド関西大会がグリーンアリーナ神戸で開催され、あすか野小学校プラスバンドが見事、金賞を受賞! 全国大会への出場を決めました。

発表曲目は「秀吉」。乱世終結天下泰平のテーマに沿った衣装やのぼり、法螺貝等の演出で、大迫力のマーチング演奏を披露してくれました。12月9日にさいたまスーパーアリーナで開催される全国大会での活躍も祈っています。頑張ってください。